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           CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

ATA Nº 22/2021 

 

------ Aos vinte e seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, realizou-

se uma reunião ordinária da Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Luís 

Filipe Santana Dias, estando presentes os Vereadores, João António Lopes Candoso, 

Miguel Filipe da Silva Santos, Maria Leonor Magalhães Fragoso, Carla Cristina Machado 

Rodrigues Dias, Miguel Félix Paulo e Susana Maria Marques Higino de Avelar Gaspar - 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS -------------------------------------------- 

------ Não foram registadas faltas dos membros da Câmara. ----------------------------------- 

----- Pelas dez horas e verificando-se a existência de quórum, o Presidente da Câmara 

deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------------------------------------- 

--------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------

---------------------------------------- APROVAÇÃO DE ATAS -------------------------------------------- 

------ Não foi apresentada Ata para votação. --------------------------------------------------------- 

----------------------------DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------------

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais: quatro milhões, quatrocentos e trinta e três mil, cento e 

oitenta e oito euros e três cêntimos. -------------------------------------------------------------------- 

------ Operações não Orçamentais: duzentos e quarenta e um mil, setecentos e trinta e 

três mil e oitenta cêntimos. ------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ------------------------------------ 

------ Não foram apresentados assuntos para conhecimento. ----------------------------------- 

------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------- 

------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------- 

------ A Vereadora Susana Maria Marques Higino de Avelar Gaspar começou por 

cumprimentar todos os presentes, parabenizando, de seguida, a Câmara, pela iniciativa 

de se comemorar o dia 25 de novembro, realçando o facto de ser um dia com grande 

significado para os riomaiorenses, salientando ter recebido o respetivo convite, que julga 
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lhe ter sido dirigido na qualidade de riomaiorense e não na qualidade de Vereadora. 

Referiu, ainda, na sua intervenção, o facto de não ter sido endereçado convite aos 

Vereadores eleitos pelo PS, aquando da representação da Câmara em alguns eventos, 

nomeadamente, na Feira Nacional da Agricultura, e ainda a visita do Senhor Primeiro 

Ministro ao Agrupamento de Escolas Fernando Casimiro Pereira da Silva em Rio Maior, 

registando o facto de o único elemento do executivo a representar a Câmara ter sido a 

Vereadora da Educação, Maria Leonor Fragoso, e não todo o executivo que é composto 

por 7 elementos.--------------------------------------------------------------------------------------------  

A Vereadora, na sua intervenção, referiu-se ainda a um assunto já por si abordado na 

última reunião de Câmara, que se prende com alguns Despachos proferidos, dos quais 

apenas obteve conhecimento pela comunicação social e/ou pelo site da Câmara, dando 

como exemplo o Despacho para concessão de exploração do Bar no Parque do Rio. -- 

------ O Vereador Miguel Félix Paulo iniciou a sua intervenção começando por 

cumprimentar todos os presentes, dizendo que iria abordar uma questão bastante 

sensível, solicitando a compreensão de todos, afirmando que as questões sociais 

revestem uma elevada importância para os Vereadores eleitos pelo PS, como também 

para o próprio partido. Abordando, assim, uma situação recente que culminou num 

suicídio de uma jovem riomaiorense, reportando-se à convulsão social que essa 

situação gerou, dizendo que esconder o problema não é solução, mas há que o saber 

expor, referindo ser de sua interpretação e da Vereadora Susana Gaspar, sempre que 

acontece uma situação desta natureza numa sociedade, que todos são 

corresponsáveis, numa ínfima parte que seja, achando que se poderia ter feito algo para 

acautelar o problema. O Vereador referiu que no decurso da Campanha Eleitoral 

estiveram nas Unidades de Saúde Concelhias, tomando ali consciência que a taxa de 

suicido no concelho de Rio Maior, em comparação com as outras regiões, é bastante 

elevada, situação que merece uma reflexão. Propondo que a Câmara, dentro das suas 

competências possa intensificar a sua ação e no lastro de ligação e promoção deve 

esforçar-se na ligação entre os agentes e instituições, para se perceber melhor onde se 

pode melhorar, para que estas situações não aconteçam, considerando ser esta uma 

função dos serviços sociais. Sugerindo um minuto de silencio, não pelo caso concreto 

em si, mas como um ato de reflexão e uma chamada de atenção para o problema, para 

que todos possam pensar como agir melhor enquanto sociedade e comunidade e depois 

em concreto na Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------------- 

O Vereador apresentou uma Proposta à Câmara, com a finalidade de ser agendada na 

próxima reunião ordinária da Câmara, ao abrigo do artigo 13º do Regimento de 
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Funcionamento da Câmara Municipal de Rio Maior, a qual tem por finalidade a 

discussão da transmissão em direto, pela Internet, de imagem e som das reuniões do 

Executivo Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador Miguel Félix Paulo na sua intervenção questionou ainda, qual foi a Agenda 

do Presidente da Câmara e do seu Vice, no dia da visita do Senhor Primeiro Ministro, 

ao Agrupamento de Escolas Fernando Casimiro Pereira da Silva, a qual ditou a 

indisponibilidade para estarem presentes na visita. Salientando que obteve 

conhecimento da visita através da Concelhia do Partido Socialista, integrando assim a 

comitiva do Sr. Primeiro Ministro e não a da Câmara Municipal, registando assim, ter 

notado, como muitos outros, com desagrado, ausência do Presidente e do Vice-

Presidente da Câmara numa visita oficial de um membro do governo, num momento em 

que aquela Escola se encontra a ser intervencionada, com um investimento de cerca de 

setecentos mil euros, para além dessa situação, e não só pela comemoração do 

centenário do Poeta José Saramago,  o Primeiro Ministro deu  deferência de vir a Rio 

Maior, como forma de reconhecimento do apoio daquela escola aquando do pandemia 

na implementação do “Estudo em casa”.------------------------------------------------------------- 

O Vereador Miguel Félix Paulo registou, ainda, com desagrado o facto de ter tido 

conhecimento pela comunicação social que Rio Maior teve um dia dedicado ao 

Concelho, na Feira Nacional da Gastronomia, em Santarém e mais uma vez os 

Vereadores Eleitos pelo PS não foram convidados, voltando a frisar que o Executivo 

Municipal é composto com 7 elementos e não apenas por 5. ----------------------------------- 

O Vereador Miguel Félix Paulo na sua intervenção questionou qual o estado do processo 

que opõem a Câmara Municipal de Rio Maior, Assembleia de Compartes de Rio Maior 

e a empresa Iberwind, informando saber da existência de desenvolvimentos recentes. - 

O Vereador Miguel Paulo referiu que alguns munícipes se tem dirigido aos Vereadores 

eleitos pelo PS, no sentido de colocarem questões à Câmara, nomeadamente, qual o 

ponto de situação das obras na Povoação de Vale de Barco que estão paradas à cerca 

de 4 meses, gerando diversos incómodos, a estrada dos Arneiros, em Figueiredos que 

não tem designação toponímica, causando diversos incómodos no que se refere à 

distribuição de correspondência, ainda a questão colocada quanto à conclusão da 

revisão do PDM.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador por último informou a Câmara que os Vereadores eleitos pelo PS, vão estar 

disponíveis, na sala que lhes foi adstrita, todas as 2ªs feiras, entre as 10 horas e as 12 
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horas, para atendimento aos munícipes e também aos serviços municipais, no sentido 

de colocarem as suas questões e/ou sugestões. --------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente alertou para o cumprimento dos tempos de intervenção previsto 

no Regimento de Funcionamento da Câmara Municipal, sugerindo que os Senhores 

Vereadores preparassem as suas intervenções nesse sentido. -------------------------------- 

O Vereador Miguel Filipe da Silva Santos iniciou a sua intervenção começando por 

cumprimentar todos os presentes, reportando-se às comemorações do dia 25 de 

novembro, e ao facto de ser de sua opinião que o Concelho de Rio Maior deveria 

celebrar aquela data, agradecendo, na qualidade de riomaiorense, ao Senhor 

Presidente e à Vereadora Leonor Fragoso por terem tido a ousadia, a coragem e o 

orgulho de celebrar uma data com tão elevado significado para o Concelho de Rio Maior. 

Contudo, lamentou com alguma tristeza o facto de poucos o celebrarem e até tentarem 

apagar a memória de um momento que se pautou pela conquista da liberdade 

conquistada em abril, referindo que o Partido Socialista teve uma ação preponderante 

naquela data, contudo nos últimos anos não a tem celebrado, deixando, assim, um 

desafio àquele partido no sentido de retomarem a celebração daquela data. -------------- 

O Vereador referiu-se ao evento Presépios de Sal a decorrer nas Marinhas do Sal, e à 

dinâmica que o mesmo apresenta, registando um elevando número de visitantes, 

referindo-se à sua diversidade, salientando as várias solicitações de viagens 

organizadas por operadores estrangeiros, com grande enfoco nos Espanhóis, que este 

ano regista um elevado número. Dizendo assim, que a estratégia desenhada a nível da 

promoção internacional muito focada na promoção multimédia está a gerar grandes 

resultados, salientando por outro lado e não menos importante, a qualidade do evento. 

Referiu ainda, que em relação ao ano anterior, se registou um acréscimo de 5 presépios, 

o que demonstra o interesse dos comerciantes daquela zona na dinamização daquele 

espaço e dos seus negócios, terminando a sua intervenção dirigindo um convite a todos 

os presentes para visitarem o evento. --------------------------------------------------------------- 

A Vereadora Maria Leonor Magalhães Fragoso, iniciou a sua intervenção 

cumprimentando todos os presentes, registando com agrado o facto de se estar a 

regressar a uma normalidade, respeitando sempre as condições de segurança, 

informando assim, das atividades desenvolvidas, nomeadamente, a participação no 

inicio das comemorações do centenário do Poeta José Saramago, sendo essa a razão 

do convite do Diretor do Agrupamento de Escolas, Fernando Casimiro Pereira da Silva, 

para a iniciativa realizada na escola no dia 16 de novembro, felicitando aquela 

comunidade escolar, que se envolveu em iniciativas que foram destacadas, a nível da 
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leitura, da representação, do desenho, mostrando envolvimento com a cultura e com a 

literatura, sendo isso motivo de grande orgulho. ---------------------------------------------------- 

A Vereadora deu ainda conhecimento da sua participação no Conselho Eco-Escolas da 

Escola Secundária de Rio Maior, onde se discutiram temas relativos ao ambiente e 

onde, presenciou, com grande orgulho, as apresentações dos jovens de 3º Ciclo e 

Secundário, nas quais demonstraram as suas ideias e propostas sobre toda a 

problemática do ambiente que os rodeia. Ressalvando, assim, a preocupação do 

Executivo em ouvir todos e em participar em iniciativas desta natureza. -------------------- 

A Vereadora Leonor Fragoso informou que seria, naquele dia, hasteada a bandeira 

eTwinning no Agrupamento de Escolas Marinhas do Sal, dizendo tratar-se da 

concretização de vários projetos desenvolvidos pelas turmas daquela escola com a 

Comunidade Europeia, que se traduz na ligação de trabalhos entre as escolas a nível 

europeu, dizendo que este envolvimento da comunidade escolar, é motivo de grande 

orgulho e felicidade, pelo envolvimento e interesse dos jovens em projetos a nível 

europeu.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora deu ainda conhecimento da “Tertúlia”, que assinalou o Dia Internacional 

da Tolerância, com a participação da comunidade escolar, dos pais e encarregados de 

educação, discutindo-se assim, questões relativas à igualdades e à diferença, cada vez 

com mais proximidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

A Vereadora na sua intervenção deu ainda conta do Programa Erasmus, desenvolvido 

pela Universidade Sénior, com ligação à Lituânia, Turquia e Polónia, portanto 3 países 

a par de Portugal, onde se discute a cultura, hábitos tradições e costumes europeus e 

quais aqueles que ligam as culturas, tratando-se de um projeto de relevante interesse e 

de mostra de grande disponibilidade. ------------------------------------------------------------------ 

A Vereadora deu ainda conhecimento da iniciativa da Fundação António Quadros, que 

destacou o cantor e compositor José Cid com o Prémio António Quadros 2020 MÚSICA, 

que foi entregue, no passado dia 18 de novembro, no Cineteatro | Casa da Cultura de 

Rio Maior, dizendo ter sido com grande interesse que participaram naquela iniciativa, 

onde a Câmara procurou dar resposta às solicitações da sua Diretora, Dra. Mafalda 

Ferro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora disse na sua intervenção, associar-se ao que já fora dito sobre as 

comemorações do dia 25 de novembro. -------------------------------------------------------------- 
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A Vereadora salientou, em jeito de resposta ao Vereador Miguel Paulo, reportando-se à 

particularidade e individualidade e à especificidade da situação em relação ao caso 

social a que se reportara, informando que o Município não tem nenhuma intervenção a 

nível particular, salientando contudo, que a Câmara tem uma responsabilidade com tudo 

o que passa na comunidade riomaiorense, dando conta de uma série de ações 

desenvolvidas diariamente no âmbito da saúde mental e da promoção das boas 

condições e naquilo que é a educação junto da comunidade escolar onde a Câmara 

pode intervir, dando conta da existência de um grupo articulado de intervenção social, 

nomeadamente e em concreto o projeto de combate ao sucesso escolar, um grupo de 

intervenção com as técnicas das escolas e as técnicas do Município, a Rede Social e o 

Protocolo com a Farpa – Associação Familiares e Amigos do Doente Psicótico, havendo 

assim uma articulação entre as várias entidades para que possa haver uma proximidade 

à realidade e uma intervenção dentro do possível.------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente volta a solicitar que se tenha em atenção o cumprimento do 

Regimento de Funcionamento das Reuniões de Câmara, no que se refere às 

intervenções dos Senhores Vereadores. ------------------------------------------------------------- 

O Vereador João António Lopes Candoso iniciou a sua intervenção começando por 

cumprimentar todos os presentes, dando conhecimento do ponto de situação da revisão 

do PDM, em resposta ao Vereador Miguel Félix Paulo, dizendo que a mesma se 

encontra em revisão à vários anos, mas foi em novembro do ano de 2019 que foi 

apresentada a proposta, período que foi marcado pela situação pandémica e que 

provocou alguns atrasos, nomeadamente na realização de reuniões de concertação 

com algumas entidades, informando que no momento falta apenas a pronuncia de três 

entidades, entre as quais a REN, que solicitou novos elementos, a CCDR e o ICNF, 

dizendo ser de opinião que a curto prazo estarão reunidas as condições para ser 

presente à consideração do Executivo Camarário.------------------------------------------------- 

O Vereador João António Lopes Candoso na sua intervenção deu conhecimento da 

inauguração da fábrica da sociedade KERAKOLL Portugal, S.A., no Parque de Negócios 

de Rio Maior, que contou com a presença do seu fundador, um jovem com mais de 80 

anos. Referiu ainda que o Grupo KERAKOLL  foi criado em Itália, nos anos sessenta, 

sendo hoje em dia um grupo de dimensão mundial, dizendo que a fábrica de Rio Maior, 

conta com cerca de 20 trabalhadores diretos e qualificados, dado o grau de 

automatização daquela unidade fabril, tratando-se de um investimento de cerca de 11 

milhões de euros, sendo uma das fábricas tecnologicamente mais avançada do grupo. 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 26 DE NOVEMBRO DE 2021 

 

Página - 7 - de 18 

 

Disse, ser um Grupo que a nível mundial tem uma faturação de cerca de 200 milhões 

de euros, com uma previsão de no ano de 2030 faturar mil milhões. ------------------------- 

Mais aditou na sua intervenção, que a empresa em questão e outras, não se 

estabeleceram em Rio Maior, porque o terreno era barato, estabeleceram-se em Rio 

Maior, porque encontraram as condições ideais, nomeadamente a nível das 

acessibilidades da localização, das condições do Parque de Negócios e das 

infraestruturas que Rio Maior tem. Referiu ainda que nos últimos 2 anos, o Parque de 

Negócios de Rio Maior tem conseguido atrair um maior número de empresas, dando 

conhecimento da escritura realizada no dia anterior, com a empresa DIERA, do Grupo 

de Tintas Barbot, reportando-se à venda de Lotes à empresa SG Lux, à Metalpalma 

(atualmente em construção), à Solmaior, entre outros negócios não formalizados, mas 

que se encontram em curso. Mais informou que tais resultados só foram conseguidos 

com o trabalho feito nos últimos anos pela Câmara Municipal, com a criação do RM 

Investe e com a definição de estratégias de desenvolvimento económico, bem como 

pela empresa que gere o Parque de Negócios. ----------------------------------------------------- 

O Vereador João António Lopes Candoso na sua intervenção referiu-se com orgulho à 

atribuição do prémio Trofeu Olímpico à Câmara Municipal de Rio Maior, atribuído pelo 

Comité Olímpico de Portugal, dizendo tratar-se de um prémio de dimensão nacional que 

a todos os riomaiorenses deve orgulhar e honrar, dado que é sinónimo do 

reconhecimento do trabalho que tem sido desenvolvido em Rio Maior, em prol do 

desporto numa dimensão que ultrapassa fronteiras, numa dimensão mundial, de 

excelência do Centro de Alto Rendimento. O Vereador disse querer fazer um pouco de 

história, reportando-se à ligação do Concelho de Rio Maior ao Comité Olímpico de 

Portugal, relação com mais de 20 anos, dizendo tratar-se de uma parceria de conquista 

no desporto nacional e internacional que continua no presente a projetar o desporto 

olímpico, sendo Rio Maior Centro de Preparação Olímpica, atualmente o único do país. 

O Centro de Estágio é reconhecido por ser um equipamento estratégico com 

equipamentos polivalentes para as mais diversas modalidades, sendo um Centro impar 

de treino e recuperação. Disse ainda que durante o período de pandemia o Centro de 

Alto Rendimento de Rio Maior conseguiu criar as condições, com exceção de um 

pequeno período de 2 a 3 meses em que não conseguiu estar aberto, que só foram 

possíveis com Plano de Contingência eficiente e eficaz e com o apoio de muitas 

entidades, entre as quais o Comité Olímpico, o que permitiu a preparação de muitos 

atletas que participaram nos Jogos Olímpicos de Tóquio, referindo que 18 dos atletas 

medalhados em Tóquio fizeram a sua preparação em Rio Maior, elencando os países 

dos atletas que ali se prepararam, nomeadamente, Brasil, Suécia, China, Itália, 
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Noruega, Grã-Bretanha e Colômbia. Salientando que o Brasil, sem condições de 

preparação, fez deslocar cerca de 200 atletas para o Centro de Estágios de Rio Maior, 

a que chamaram “Missão Europa” cujo reconhecimento foi feito pelo Presidente do COB, 

nas declarações ouvidas nas Comorações do 6 de novembro. Mais disse que a “Missão 

Europa” aconteceu num período em que não era possível a deslocação de pessoas 

entre países, devido à pandemia, o que só acontecera devido ao apoio do Governo, 

nomeadamente a Secretaria de Estado da Juventude e Desporto e do Comité Olímpico 

de Portugal. Mais disse que tudo isto fora possível porque desde o ano 2009, foi dada 

continuidade ao projeto do Centro de Alto Rendimento de Rio Maior, apostando numa 

gestão profissional, reforçando Rio Maior como Centro de Preparação Olímpica, 

implementando o Centro de Alto Rendimento de Natação, apostando sempre na 

excelência e na qualidade, criando condições não só com os estágios de curta duração, 

bem como, com a preparação de atletas residentes, como seja os atletas de Natação. 

Concluiu dizendo que fora por tudo o que elencou que o Comité Olímpico de Portugal 

distinguiu Rio Maior com o Prémio “Trofeu Olímpico”. -------------------------------------------- 

O Senhor Presidente voltou a alertar para o cumprimento do Regimento de 

Funcionamento das Reuniões de Câmara. ----------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente interveio e começou por responder à Vereadora Susana Gaspar, 

agradecendo o reconhecimento pelas comemorações, levadas a cabo pelo Município, 

do dia 25 de novembro, agradecendo a presença de todos, considerando ter sido uma 

atividade bastante rica. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Em relação aos convites dirigidos a todo o executivo, referiu já ter sido dadas instruções 

para que os convites sejam alargados aos Vereadores eleitos pelo PS. Quanto à 

referência da Vereadora ao despacho de concessão, disse discordar da posição da 

Vereadora, atendendo a que se trata de matéria de gestão corrente, salientando que 

não lhe parece que tenha de haver antecipadamente conhecimento aos Vereadores 

Eleitos pelo PS. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente quanto à questão abordada pelo Vereador Miguel Paulo, no que 

se refere a um infeliz acontecimento que culminou no suicídio de uma jovem 

riomaiorense, disse discordar com a referência a corresponsabilidade, embora lhe custe 

pensar dessa forma e aditando à intervenção da Vereadora Leonor Fragoso, disse que 

a Câmara Municipal de Rio Maior solicitou de imediato uma reunião às Forças de 

Segurança, e ao Procurador do Ministério Público, achando não ser tema para alargar 

em sede de reunião de Câmara. ------------------------------------------------------------------------ 
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O Senhor Presidente referiu-se à Proposta apresentada pelos Vereadores Eleitos pelo 

PS, dizendo que a mesma irá ter o devido tratamento. ------------------------------------------- 

O Senhor Presidente quanto à visita do Senhor Primeiro Ministro, referiu que a Câmara 

Municipal merecia por parte do Governo um convite, uma informação, mas a mesma 

não existiu, ou seja, a Câmara desconhecia a visita do Senhor Primeiro Ministro a Rio 

Maior, dizendo ter havido uma falha protocolar grave. O Presidente informou que se 

encontrava, conjuntamente com o seu Vice numa feira na FIL, dedicada às cidades 

inteligentes, situação que já estava previamente agendada. Salientando que, se tem 

havido um convite por parte do Governo, seria possível atualizar agendas por forma a 

que o Presidente e/ou Vice estivessem presentes para receber o Senhor Primeiro 

Ministro. Contudo, referiu que a Câmara esteve representada ao mais alto nível pela 

Vereadora Leonor Fragoso, com o pelouro da Educação. Mais referiu, em relação ao 

presente assunto, ter tido a oportunidade de falar com o Senhor Ministro da Educação, 

num evento posterior, que lhe referiu ter estado no Concelho de Rio Maior, ao que lhe 

respondeu que obtivera esse conhecimento à posteriori, percebendo a situação o 

Senhor Ministro da Educação pediu desculpa pelo sucedido, pedido que pensa ter sido 

dirigido à Câmara Municipal, pelo que a situação ficou sanada. Referiu-se ainda ao facto 

do Senhor Vereador Miguel Paulo ter sido convidado pelo Partido Socialista, salientando 

que nessa medida deveria ter convidado a Vereadora Susana Gaspar, atendendo a que 

a mesma também desconhecia a visita e por essa razão não esteve presente. ----------- 

O Senhor Presidente quanto à Revisão do PDM, referiu que a questão já fora respondida 

pelo Vereador João Candoso. Quando às obras em Vale de Barco, referiu-se ao atraso 

das mesmas, dizendo já terem sido encetados vários contactos com o empreiteiro, dado 

que as obras deveriam estar concluídas antes do final do corrente ano, o qual garantiu 

que o grosso da obra estará concluída na data prevista. ----------------------------------------- 

No que se refere à Estrada do Arneiro, o Senhor Presidente disse que se iria inteirar da 

situação, uma vez que não tem o assunto presente. ---------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que as Luzes de Natal irão ser inauguradas naquele dia 

pelas 18 horas, no Parque do Rio, com fogo de artificio, convidando todos os presentes. 

Mais informou que no dia seguinte será feita a inauguração dos Presépios de Sal, pelas 

15 horas. Informou ainda, que no decurso da próxima semana será agendada reunião 

com os Senhores Vereadores Eleitos pelo PS, ao abrigo do Estatuto da Oposição, para 

discussão do Orçamento da Câmara Municipal, para o ano de 2022. ------------------------ 

------------------------------------------------- ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------- 
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------ PONTOS DA ORDEM DE TRABALHOS ----------------------------------------------------------------- 

PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 75/2013, DE 12 DE 

SETEMBRO; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Não foram apresentados Despachos neste ponto. ------------------------------------------ 

 

PONTO II - AUXÍLIOS ECONÓMICOS AO 1º CICLO DO ENSINO BÁSICO (1ºCEB) - ANO LETIVO 2021/20211 

- AGRUPAMENTO DE ESCOLAS FERNANDO CASIMIRO PEREIRA DA SILVA E AGRUPAMENTO DE ESCOLAS 

MARINHAS DO SAL – ADITAMENTO 1. --------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a transferência 

de verba referente a auxílios económicos ao 1º ciclo, ao Agrupamento de Escolas 

Fernando Casimiro Pereira da Silva no valor de 16,80€ e ao Agrupamento de Escolas 

Marinhas do Sal no valor de 92,40€, perfazendo um total de 109,20€. ----------------------- 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. - 

PONTO III - ATRIBUIÇÃO DE SUPLEMENTO ALIMENTAR – ANO LETIVO 2021/2022 – ADITAMENTO. ------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a atribuição de 

suplemento alimentar para 3 crianças/alunos, identificados pelos Agrupamento de 

Escolas Fernando Casimiro Pereira da Silva e Agrupamento de Escolas Marinhas do 

Sal, devidamente fundamentada através do parecer do Serviço de Desenvolvimento 

Social deste Município, quanto à real necessidade do apoio em causa. --------------------- 

----- O valor total da despesa com a atribuição deste apoio, a iniciar no final de novembro, 

é de 202,65€ (duzentos e dois euros e sessenta e cinco cêntimos). -------------------------- 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes. - 

PONTO IV – INICIO DE PROCEDIMENTO PARA ELABORAÇÃO DE PROPOSTA DE REGULAMENTO ESCOLA 

A TEMPO INTEIRO E FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES. ----------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a abertura de 

procedimento para elaboração de Proposta de Regulamento Escola a Tempo Inteiro e 

Fornecimento de Refeições, que revogará o “Regulamento dos Serviços de Apoio à 

Família nos Estabelecimentos de Educação Pré-Escolar e do 1º Ciclo do Ensino Básico 

da Rede Pública do Município de Rio Maior”, publicado em 12 de agosto de 2013. ------ 
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------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes. - 

PONTO V – APOIO FINANCEIRO À ASSOCIAÇÃO CULTURAL RECREATIVA E DESPORTIVA DOS 

TRABALHADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR. ------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, atribuir um apoio financeiro 

à Associação Cultural Recreativa e Desportiva dos Trabalhadores da Câmara Municipal 

de Rio Maior, no montante de 15 000,00€ (quinze mil euros). ---------------------------------- 

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------------------------- 

------ O Vereador Miguel Félix Paulo interveio reportando-se ao convívio clássico que 

era salutar, perdendo-se essa proximidade entre os trabalhadores, considera mais justa 

a solução encontrada, atendendo a que atinge todos os trabalhadores, porque com a 

realização do almoço nem todos os trabalhadores participavam. Referiu ainda, que 

gostaria de entroncar nesta questão e nos apoios da época natalícia, tendo em atenção 

politicas de alavancagem da economia, dando como exemplo a iniciativa de outros 

Municípios, nomeadamente o Município de Almeirim, que tem um programa de 

voucheres, onde por cada 5 euros que as pessoas adquirem em voucheres, a Câmara 

duplica esse valor, que tem de ser investido na economia local. Salientou que a Câmara 

Municipal tem incentivos ao comércio local, reportando-se à iniciativa do ano anterior 

com a distribuição de tapetes, o que lhe pareceu uma medida de apoio, mas dadas as 

condicionantes considera que a verdadeira alavancagem da economia se vê quando há 

injeção de capital, considerando não ser uma medida despesista, dado que se pode 

fazer o contrabalanço entre os enfeites de natal e as atividades desenvolvidas. 

Acrescentou que o voto será favorável, contudo gostaria de ver a medida alargada aos 

Munícipes, com o contrabalanço financeiro possível. --------------------------------------------- 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes. - 

 PONTO VI - CONSTITUIÇÃO DE JÚRI | CONCURSO “ROTA DO NATAL 2021”. ------------------------------- 

------- O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar composição de 

júri, para o concurso “Rota do Natal 2021”, nomeadamente: ------------------------------------ 

- Ana Mafalda Roquette de Quadros Ferro (Presidente da Fundação António Quadros);  

- Clara Sofia Matos Ribeiro Pisco (Arquiteta na Câmara Municipal de Santarém); ------- 
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- Paula Cristina Rio Soares Garção (Docente da disciplina de Educação Visual, no 

Agrupamento Marinhas do Sal. -------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes. - 

PONTO VII - EMPREITADA “CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL - 

4ª FASE - BENEFICIAÇÃO DO CM 1300-1, LIGAÇÃO CASAL DA VELHA - VALTEIRA” - LIBERAÇÃO DA 

CAUÇÃO – GARANTIA AUTÓNOMA E DEPÓSITOS EM DINHEIRO. ------------------------------------------------- 

 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar o Cancelamento 

da Garantia Autónoma n.º 2013.04329, datada de 2013/11/21, emitida pela “GARVAL – 

Sociedade de Garantia Mútua, S.A.”, no valor de € 16 828,76 (dezasseis mil oitocentos 

e vinte e oito euros e setenta e seis cêntimos); - Liberação da caução depositada no 

Banco CGD (conta n.º 0696 029978 350), no valor de € 16 545,67 (dezasseis mil 

quinhentos e quarenta e cinco euros e sessenta e sete cêntimos), através da emissão 

de um precatório-cheque a favor da empresa “Manuel Conceição Antunes - Construções 

e Obras Públicas, S.A.”, nos termos da informação n.º 42/2021/UPGF/VN, de 

2021/11/08 e respetivos despachos.-------------------------------------------------------------------- 

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------------------------- 

------ A Vereadora Susana Gaspar referiu-se ao parecer técnico e à razão pela qual é 

necessário um precatório cheque em branco passado pela Caixa Geral de Depósitos 

pedido à empresa e se existe algum tipo de caução. --------------------------------------------- 

------ O Senhor Presidente tratando-se de uma questão de ordem técnica solicitou ao 

Chefe de Divisão da Unidade de Planeamento e Gestão Financeira que prestasse os 

devidos esclarecimentos, o qual informou a Senhora Vereadora que se trata de uma 

formalidade que se prende com o envio desse cheque à empresa, que assina e que a 

Câmara envia ao banco, não podendo haver a constituição de caução em nome do 

Município. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes, 

com declaração de voto do Vereador Miguel Félix Paulo, subscrita pela Vereadora 

Susana Maria Marques Higino de Avelar Gaspar. -------------------------------------------------- 

“Votamos favoravelmente, não conhecendo as situações de facto, com base nos 

pareceres técnicos dos serviços e na informação que nos foi prestada”. -------------------- 
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PONTO VIII- CONTRAPARTIDA DO MUNICÍPIO DE RIO MAIOR NO ÂMBITO DAS BRIGADAS DE SAPADORES 

FLORESTAIS DA LEZÍRIA DO TEJO – 1. SEMESTRE 2021. --------------------------------------------------------- 

 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a transferência 

corrente para a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo (CIMLT), no montante de 

€ 3 469,08, (três mil, quatrocentos e sessenta e nove euros e oito cêntimos), respeitante 

à Contrapartida Nacional do Município de Rio Maior, no âmbito da Brigada de Sapadores 

Florestais da Lezíria do Tejo, no 1.º semestre do ano de 2021.--------------------------------- 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

PONTO IX - PRÉMIO DE INVESTIGAÇÃO E DESENVOLVIMENTO EM GESTÃO DO DESPORTO PROFESSOR 

ALBINO MARIA | APOIO PARA ATRIBUIÇÃO DO PRÉMIO. ----------------------------------------------------------- 

 

----- O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a atribuição de 

apoio financeiro no montante de 750.00€ (setecentos e cinquenta euros) para o prémio 

de Investigação e Desenvolvimento em Gestão do Desporto Professor Albino Maria. --- 

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------------------------- 

------ O Vereador Miguel Félix Paulo solicitou esclarecimentos quanto ao valor do prémio 

dizendo ser este apenas a comparticipação da Câmara, e se o valor do Prémio é 

superior, à qual o Presidente solicitou ao Chefe de Divisão da Unidade de Desporto, 

Cultura e Turismo esclarecimentos, tendo o mesmo referido que o valor em apreço é 

apenas a comparticipação da Câmara e que será comparticipado pela Câmara de 

Santarém em igual medida, sendo o total do prémio 1 500.00 Euros. ------------------------ 

 

------ O Vereador Miguel Paulo reportou-se ao facto de ter exercido funções na Câmara 

Municipal entre os anos de 1998 e 2002, tendo o Professor Albino Maria sido o seu 

Diretor de Departamento, dizendo ser uma pessoa que gostava de discutir e de ensinar 

e gostava que os outros evoluíssem no pensamento, que ficassem mais ricos em termos 

de conhecimento, solicitando que lhe fosse permitido, colocar mais peso no seu voto a 

favor. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes. - 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 26 DE NOVEMBRO DE 2021 

 

Página - 14 - de 18 

 

PONTO X -  EXTENSÃO DO PRAZO DO PROJETO ATLANTIC CULTURESCAPE (ACS) | PROGRAMA 

INTERREG ESPAÇO ATLÂNTICO – EIXO PRIORITÁRIO 4. ----------------------------------------------------------- 

 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a extensão do 

prazo do Projeto Atlantic CultureScape (ACS), inserido no programa Interreg Espaço 

Atlântico – Eixo Prioritário 4, até final de junho de 2023, de acordo com a informação 

dos Serviços. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------------------------- 

------ A Vereadora Susana Maria Marques Higino de Avelar Gaspar interveio solicitando 

esclarecimentos, nomeadamente, quais os custos, qual o montante da candidatura e 

qual a percentagem de financiamento. ---------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador Miguel Santos interveio por solicitação do Senhor Presidente da Câmara, 

esclarecendo que o Projeto em causa tem vários parceiros de outros países, 

nomeadamente, Irlanda do Norte, Irlanda, País de Gales e ainda algumas entidades 

como a Região de Turismo da Cantábria, de Vigo e da Andaluzia, sendo motivo de 

orgulho fazer parte daquela equipa de trabalho e todos os parceiros estão de parabéns 

pelo Projeto ter sido prorrogado por mais um ano. Referiu assim tratar- se de um projeto 

com várias estratégias definidas, não conseguindo precisar, exatamente, quais os 

custos ao longo dos últimos anos, ficando de dar essa informação à Senhora Vereadora. 

Contudo, informou que o Projeto é responsável por uma grande promoção do território 

Concelhio junto dos parceiros e a nível da europa, através dos conteúdos multimédia 

que elevou em muito a qualidade da divulgação. --------------------------------------------------- 

 

------ O Senhor Presidente solicitou ao Chefe de Divisão de Desporto, Cultura e Turismo 

que prestasse a informação financeira do projeto em causa, para ser posteriormente 

enviado à Senhora Vereadora. -------------------------------------------------------------------------- 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes. - 

 

PONTO XI – CERTIFICAÇÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO – EIRINHAS - S. SEBASTIÃO. ----------------------------- 

 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, com base no parecer com 

o registo n.º 25018 de 22/11/2021 e na informação n.º 23069 de 03/11/2021, e de acordo 
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com o requerido, certificar que, o caminho que atravessa o prédio misto, registado na 

Conservatória do Registo Predial sob o n.º 448/20100104, e inscrito na matriz predial 

sob os artigos, urbanos 302, 303, 501, 513 e 514 e rustico 35 da secção P, todos da 

freguesia de São Sebastião, é uma infraestrutura pública, integrando o domínio público 

municipal, denominada por Rua Joaquim Ferreira.------------------------------------------------- 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes, 

com declaração de voto do Vereador Miguel Félix Paulo, subscrita pela Vereadora 

Susana Maria Marques Higino de Avelar Gaspar. -------------------------------------------------- 

 

“Votamos favoravelmente, não conhecendo as situações de facto, com base nos 

pareceres técnicos dos serviços e na informação que nos foi prestada”. -------------------- 

 

PONTO XII – CERTIFICAÇÃO DE REUNIÃO DE REQUISITOS PARA DESTAQUE DE PARCELA - CASAL DA 

VELHA – ALCOBERTAS. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, com base na informação 

técnica com o registo n.º 24391 de 15/11/2021 e parecer com o registo n.º 25028 de 

22/11/2021, e de acordo com o requerido, certificar que, se comprova a reunião de 

requisitos para efeitos de destaque de uma parcela com 2.920,00m2 do prédio descrito 

na Conservatória do Registo Predial sob o n.º 5193/20190124 e inscrito na matriz predial 

sob os artigos 868 e 2372 (urbanos) e 385 da secção P(rustico), todos da freguesia de 

Alcobertas.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes, 

com declaração de voto do Vereador Miguel Félix Paulo, subscrita pela Vereadora 

Susana Maria Marques Higino de Avelar Gaspar. -------------------------------------------------- 

 

“Votamos favoravelmente, não conhecendo as situações de facto, com base nos 

pareceres técnicos dos serviços e na informação que nos foi prestada”. -------------------- 

 

PONTO XIII – CERTIFICAÇÃO DE VIABILIDADE CONSTRUTIVA PARA EFEITOS DE IMI – CASAL DO ARNEIRO 

– UNIÃO DE FREGUESIAS DE S. JOÃO DA RIBEIRA E RIBEIRA DE S. JOÃO. ------------------------------------ 

 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, com base no parecer com 
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o registo n.º 25031 de 22/11/2021 e informação técnica com o registo n.º 23569 de 

05/11/2021, e de acordo com o requerido, certificar que, para o prédio descrito na 

Conservatória do Registo Predial sob o n.º 1275/20110822 e inscrito na matriz predial 

sob o artigo 1945, da União de Freguesias de São João da Ribeira e Ribeira de São 

João, proveniente do artigo 3498 da extinta Freguesia de São João da Ribeira, sito em 

Casal do Arneiro, com a área de 4.664,00m2, é aplicável um índice de construção de 

0,48, admitindo-se uma viabilidade construtiva (área de construção) de 2.238,72m2. - 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes, 

com declaração de voto do Vereador Miguel Félix Paulo, subscrita pela Vereadora 

Susana Maria Marques Higino de Avelar Gaspar. -------------------------------------------------- 

 

“Votamos favoravelmente, não conhecendo as situações de facto, com base nos 

pareceres técnicos dos serviços e na informação que nos foi prestada”. -------------------- 

 

PONTO XIV - REDUÇÃO DA GARANTIA BANCÁRIA REFERENTE À OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO TITULADA 

PELO ALVARÁ DE LICENÇA N.º 1/2021 – VALE DE ÓBIDOS – RIO MAIOR. ------------------------------------- 

 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, com base no parecer com 

o registo n.º 25052 de 22/11/2021, e de acordo com o requerido, aprovar a redução em 

90% da caução prestada, associada às obras de urbanização, referentes à operação de 

loteamento com o Alvará n.º 1/2021, prestada por Garantia Bancária n.º 

696.032008.150, da Caixa Geral de Depósitos, no valor de 3.890,00€, fixando-se o valor 

atualizado após redução em 389,00€ (trezentos e oitenta e nove euros).------------------- 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes, com 

declaração de voto do Vereador Miguel Félix Paulo, subscrita pela Vereadora Susana 

Maria Marques Higino de Avelar Gaspar. ------------------------------------------------------------- 

 

“Votamos favoravelmente, não conhecendo as situações de facto, com base nos 

pareceres técnicos dos serviços e na informação que nos foi prestada”. -------------------- 

 

PONTO XV - LIBERTAÇÃO DO REMANESCENTE DA CAUÇÃO REFERENTE À OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO 

TITULADA PELO ALVARÁ DE LICENÇA N.º 1/1998 – CARRACHANAS – RIO MAIOR. --------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, com base no parecer com 
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o registo n.º 25036 de 22/11/2021, e de acordo com o requerido, aprovar a libertação 

do remanescente da caução associada às obras de urbanização, referentes à operação 

de loteamento com o Alvará n.º1/1998, prestada por depósito na tesouraria desta 

Câmara Municipal através da guia de receita n.º 832/2000, de 14/06/2000, no valor de 

552.527$00, o que equivale na moeda atual a 2 775,99€.---------------------------------------- 

 

------ Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes, 

com declaração de voto do Vereador Miguel Félix Paulo, subscrita pela Vereadora 

Susana Maria Marques Higino de Avelar Gaspar. -------------------------------------------------- 

 

“Votamos favoravelmente, não conhecendo as situações de facto, com base nos 

pareceres técnicos dos serviços e na informação que nos foi prestada”. -------------------- 

 

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO---------------------------------------- 

------ Esteve presente na sala de reuniões de Câmara o Senhor Joaquim Marcelino, 

residente da Vila da Marmeleira, que começou a sua intervenção por cumprimentar 

todos os presentes, dizendo que a razão da sua intervenção tem a ver com o facto de a 

Câmara Municipal no Verão passado ter procedido a obras de melhoramento em duas 

vias na Vila da Marmeleira, tendo sido danificado no decurso da obra, um beirado de 

um edifício de sua propriedade e um muro que delimita a propriedade de uma tia sua. 

Salientado ter enviado na altura um email para a Câmara Municipal a reportar a 

situação, solicitando a competente reparação, voltou a reiterar o pedido passado um 

mês e estranhando a ausência de resposta por parte do Município, disse ter realizado 

outras diligências, mas sem sucesso, pelo que solicita resposta à reclamação 

apresentada e qual o prazo previsível para a reparação dos danos causados. ------------ 

O Senhor Presidente agradeceu a intervenção dizendo que as empresas que procedem 

a esses trabalhos de reparação, tem seguros que cobrem esse tipo de eventualidades. 

Contudo, solicitou ao Chefe de Divisão de Obras Municipais que tomasse nota da 

questão apresentada e que desse andamento o mais rapidamente possível, para que 

se resolva a reparação em causa. --------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------- 

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião. 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 
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--------------------------------------------------ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------

------  Quando eram onze horas e dez minutos, o Presidente da Câmara Municipal deu 

por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 

minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 

reunião seguinte para aprovação global, assinada pelo Presidente da Câmara e por 

mim, Margarida Maria Machado Coelho, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------- 

O PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 


